

Palatium Vetus

Catégorie: Musée

Description activités: Le Palatium Vetus, aujourd'hui siège de la Fondation Caisse d'Épargne d'Alessandria, est le premier bâtiment municipal de la ville d'Alessandria et conserve d'importantes traces médiévales. La restauration a été supervisée par le studio de Gae Aulenti, qui a su mettre en valeur la structure historique, permettant la lisibilité des stratifications de près de huit siècles d'histoire, mais également d'allier le goût contemporain : la couverture de la cour intérieure par une structure légère en verre et en acier, permet au visiteur de profiter de ce lieu à la fois ouvert et abrité. Le bâtiment, siège de la municipalité au Moyen Âge, est devenu par la suite la résidence des gouverneurs espagnols, de la Maison de Savoie et des préfets napoléoniens, et a été pendant longtemps le centre de la vie politique et administrative de la ville. Le plan du noyau médiéval d'origine conserve certains éléments décoratifs gothiques, tels que des fenêtres à trois meneaux, des fresques et des décorations intérieures. Il peut être défini comme un « broletto », c'est-à-dire le siège du gouvernement de la ville aux XIIIe et XIVe siècles, et présente donc une typologie de bâtiment spécifique avec un portique au rez-de-chaussée et une grande salle à l'étage. L'accès aux salles intérieures, tant la salle d'exposition au rez-de-chaussée que la salle de conférence au premier étage, où est exposée une partie de la collection d'art de la Fondation, se fait sur rendez-vous ou à l'occasion d'événements.

La collection rassemble des œuvres de peintres et de sculpteurs liés à la région sur une période allant des dernières décennies du XVIIIe siècle à la seconde moitié du XXe siècle. Les protagonistes sont des artistes tels que Pellizza de Volpedo, Morbelli, Barabino, Bistolfi, Carrà et Morando. Une partie de la collection est consacrée à la bataille de Marengo et donne un aperçu d'une période historique cruciale, tant au niveau local qu'international.

L'exposition du musée dans la « glacière » du Palatium Vetus conserve les pièces découvertes lors des travaux effectués dans le palais : un voyage extraordinaire à travers l'histoire. Dans la cour, l'épigraphie romaine de Calpurnia, provenant de Villa del Foro et restaurée grâce à la Fondation Cral, a été présentée.

À l'extérieur, dans un coin du palais, l'un des cent canons offerts par la ville pendant les combats du Risorgimento est muré.

Le musée accueille :

- du 8 décembre 2023 au 29 septembre 2024 l'exposition « PIETRO FRANCESCO GUALA. La galerie Scarampi au château de Camino. L'art du portrait » ;

- du 26 mai au 29 septembre 2024, l'exposition « L'Arte Sacra ». Une exposition de vêtements et d'objets liturgiques » organisée par Luciano Orsini.

Pour plus d'informations, veuillez-vous référer aux événements dédiés.

Horaires d'ouverture : Samedi et dimanche de 9h00 à 13h00 et de 15h00 à 19h00.

ATTENTION : Le Palatium Vetus est régulièrement ouvert également le dimanche 2 juin 2024. Entrée gratuite.

Téléphone: +39 347 809.5172

E-mail: didatticafondazionecral@gmail.com

Entrée payante: Non

Visites guidées: Oui

Services pour personnes handicapées: Oui

Structures didactiques: Oui

évaluation

Signalisation touristique: Haut

Prestige du lieu: Haut

Links

<http://www.palazzodelgovernatoresrl.it/>

Photo

